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【問９】普段生活する中で，困っていること，悩んでいること，良か

ったことなどを踏まえて，市政に対してご意見・ご提案があり

ましたら，ご記入（ご入力）ください。（任意回答） 

 

 

 

 

 

～だれもが安心して住みたくなる総社～ 

①一人ひとりの人生をサポートする 

 

【子育て】 
〇子育て王国と掲げているわりに児童館がない，公園が少ないなど，子育ての環

境がさほど整っていない。（女性・40代・総社中央小学校区） 

 

〇ファミサポが「あいあい」しかないが，コロナの関係もあって利用条件などが

あり，気軽に相談することが出来ない。病後児保育を行っている施設が全くな

い。共働き世帯を支えてくれるような施策をもっとしてほしい。（女性・30代・

常盤小学校区） 

 

〇産後ケア支援がなさすぎる。核家族が増えてきていて頼れる祖父母が近くに

いない人が多くなっている。岡山市のようなシルバー産後支援みたいなのが欲

しいと思った。（女性・20代・清音小学校区） 

 

〇娘が保育園に入れず困っています（男性・20代・清音小学校区） 

 

〇少子高齢化対策を充実していくべき。市中心部は人が集まっているが，昭和地

区は活気があまり感じられない。（男性・40代・昭和小学校区） 

 

 

記述式の主な意見・回答 

資料③ 
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【健康・医療】 
〇子どもが行ける夜間医療。（女性・40代・総社小学校区） 

 

〇保健師，病院などの連携がとれている点はありがたい。（女性・40代・山手小

学校区） 

 

〇総合病院があれば助かると思うのですが。高齢になった時，入院が必要となっ

た時，市外の病院への移動など不便を感じます。総社市内で対応できると看病

する側も負担が軽減されると思います。（女性・50代・神在小学校区） 

 

 

【高齢者福祉】 
〇老後も安心して自宅で暮らせるよう，サポートを充実して欲しい。（女性・70

歳以上・総社小学校区） 

 

〇義理両親が高齢のため，免許を返納してほしいと思っています。まだ体力はあ

り元気なので，農業を続けることはいいことだと思いますが，そのために車が

必要と言われると，難しいかなと思います。雪舟くんがありますが，車を持た

ない高齢者が農業をするのに何か支援があればいいな…と思います。（女性・

30代・総社中央小学校区） 

 

〇高齢者が気楽に交流できる施策を増やしてほしい。（女性・60代・総社北小学

校区） 

 

 

【障がい者・児福祉】 
〇主人が３年前に障がい者になり，車椅子生活になりました。時々市内を走って

いる時にトイレに行くことがありますが，障がい者用のトイレが少なく，仕方

なくトイレがあるスーパーとか，ドラックストアをお借りするしかありません。

市内の公衆便所の障がい者用があれば助かります。（女性・60 代・常盤小学校

区） 
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〇子どもが自閉症と診断され，はばたき園に通所を希望していますが，希望者が

多いとのことで，選考で落選するのではないかと今から不安です。はばたき園

のような受け入れ施設が増えるとよい。（男性・40代・阿曽小学校区） 

 

〇障がい児への教育支援にぜひ力を入れてほしい。（男性・30代・総社西小学校

区） 

 

 

【福祉全般】 
〇福祉はまだまだ足りないと思う。困っている人が困ったままにならないよう

に行政の方から働きかけてほしい。困っている人は何をどう伝えたら良いのか

分からない人もいると思う。（女性・50代・清音小学校区） 
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～だれもが安心して住みたくなる総社～ 

②生活をどんどん便利にする 

 

【住宅・都市基盤・公共交通など】 
〇地区の高齢化，空き家問題。空き家が増えると治安も悪くなる。自然を大切に

しながら，総社市を発展させて欲しい。田畑の相続や農地の管理が世代が交代

すると不可能になります。維持・管理が出来ないと荒地が増加することを心配

しています。（男性・40代・神在小学校区） 

 

〇総社の西域（川から西）の開発をして頂きたい。各学校の児童数も減り，この

先学校の存続さえ危うい気がする。（女性・50代・秦小学校区） 

 

〇街灯が少ない。暗くなってから外に出るのが不安。用水路（水量が多い，流れ

が速い）に柵がない場所があり，小さい子どもなど転落の恐れがある。新興住

宅地の周りに公園がない。（男性・40代・総社中央小学校区） 

 

〇移住者，子どもの数は増えているが，徒歩圏内に子どもが安心して（子ども同

士が集まって）楽しく遊べるような場所，公園が無いように感じる。（男性・30

代・山手小学校区） 

 

〇娯楽施設，余暇を過ごす場がない。交通の便が悪い。高梁川より西側には生活

必需用品の店が少ない。（女性・60代・常盤小学校区） 

 

〇高齢者となると移動の足が不安になります。出来れば予約なしでバス停に行

けば乗車出来るようにしてもらいたい（市内を一周するような定期バスがあれ

ば便利がよいかと思います）。（女性・70代・総社小学校区） 

 

〇自家用車がなくなれば困る。雪舟くん以外にも公共交通機関を導入してほし

い。（男性・70代・総社北小学校区） 

 

〇JR 桃太郎線の LRT 化は，もうしばらくは無理なのでしょうか？当分，実現で

きないようであれば，東総社駅のトイレや階段など老朽化している部分だけで

も改修していただきたい。（男性・40代・常盤小学校区） 
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〇企業誘致をして地域が活性化するのはよいと思うが，それにともなう交通量

の増加，大型トラックの頻繁な通行で生活道路として利用するのは，いつ事故

が起きるのかとても不安を感じる（大黒天物産，シノブフーズ，エブリィ等，

付近の交差点および道路）。（男性・50代・清音小学校区） 

 

〇公共交通機関の利便性をあげて欲しいです。車がない若者やお年寄りの人が

特に電車やバスを使う機会が多いが，本数が少ないため自分の予定の時間通り

に動けないことが多く不便なのでご検討お願いします。（女性・10 代・常盤小

学校区） 

 

〇山間部の交通及び老人等の移動手段便利性の向上。（男性・70代・総社西小学

校区） 

 

〇人口が増えてよいことではあるが，それに対応しきれていないことがあるの

ではないかとおもう。道路整備も人が増えれば考慮しなければいけないし，特

に子どもの過ごす場所の少なさは感じる。特に学童期の。（女性・40 代・総社

中央小学校区） 

 

 

【移住・定住促進】 
〇たくさんの方々が他地域から移住されてきていると思います。たいへんすば

らしいことだと思いますが，様々な価値観の人が住まれるようになり，様々な

ご意見を言われるようになり，それまで住んでいた地元の方々の風習や文化み

たいなものが壊れてしまいトラブルを引き起こしてしまうようなことが増え

ていると思います。これは，個々のモラルの問題でもあり，市政で解決する問

題ではないのですが，今まで自分が育ってきた地域ごとのよき習慣までがなく

なっていっている部分もあり寂しいなあと思います。それから，空き家や高齢

化が進んだ旧商店街筋のコミュニティとしてのつながりや防災について，難し

いところがあるなあと思います。これは，他地区でも同じだと思いますが。（男

性・50代・総社小学校区） 
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～だれもが安心して住みたくなる総社～ 

③市民の安全を守り抜く 

 

【防災・減災・消防】 
〇災害時の LINEによる情報発信など他自治体に先駆けて取り組んでおられ，今

後も続けていただきたいです。（男性・30代・清音小学校区） 

 

 

【防犯・交通安全・消費者保護】 
〇通園・通学路において道が狭い場所が多いと感じる。歩道の設置，時間帯に応

じて進入禁止をもっと拡充してほしい。（男性・30代・総社中央小学校区） 

 

〇町の中心部（市役所周辺）が整備されるのは当たり前でしょうが，ほんの少し

路地に入れば歩きにくい道が沢山あると思っています。ウォーキングをしてい

ると道の悪さや街灯の少ない地区など，なんとかならないものかと…（女性・

50代・総社小学校区中央） 

 

〇子どもと信号のない横断歩道を渡るときに停止しない車が多いように感じま

す。（女性・30代・常盤小学校区） 

 

〇小学校や中学校の通学路をもう少し考えてほしい。通勤時間と同じだったり

するので子ども達が危ない。（女性・50代・清音小学校区） 

 

 

【復興】 
〇昭和地区の作原付近の復興，日羽地区の復興，素晴らしく生まれ変わった故郷

に感動を覚えます。ありがとうございます。（女性・70代・昭和小学校区） 
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【自然・環境】 
〇住みやすい総社と思っています。（男性・40代・総社小学校区） 

 

〇ゴミの分別内容が 30年以上前から変わっていない。プラスチックごみの問題

は世界的になっているにもかかわらず，焼却するだけでよいのかどうか。現在，

世界的に物流の流れが悪く回収品が滞ってしまう事態が起きていると言いま

すが，総社市でも，回収のプラスチックの内容をもう少し考えて頂きたいと思

っています。（女性・50代・常盤小学校区） 

 

 

【感染症対策】 
〇新型コロナワクチン接種の対応が早くて良かった。今後も早めに対応して頂

きたい。（女性・50代・常盤小学校区） 

 

 

 

 

 

  



8 
 

～だれもが安心して働きたくなる総社～ 

 

【雇用】 
〇バブル崩壊後に就職したため，正社員として働いたことがあまりなく，職も

転々とし，現在も派遣社員です。「正社員雇用」という事を地元企業に働きかけ

てほしいです。（女性・50代・総社小学校区） 

 

〇働きたいとは思っているけど子どもがまだ小さく，保育園に入れないので幼

稚園に入れるのを待っているけど入れたとして，働ける時間が限られていて良

い所を見つけられるか心配しています。条件が良い所はすぐ埋まってしまうの

で，母親が働ける場所がもっとあって欲しいです。（女性・30 代・常盤小学校

区） 

 

 

【企業誘致・商工業】 
〇福祉に偏っていると思う。経済対策をしてほしい。（男性・60代・常盤小学校

区） 

 

〇昭和地区に住んでいますが子どもが減少し，年寄りが多く過疎化しておりま

す。農業は荒地が多くなり，空き家が目立っております。小中共に児童数は減

少し，学校の行事等十分に活動が出来ません。もっと何か企業を増やすとか人

口が増える方法を考えてもらいたいと思います。（男性・70代・昭和小学校区） 

 

 

【農林業】 
〇あえて言えば，農業を続けていきたいが農機具などでお金がかかる。個人です

るには難しいが，こういうことを相談できるところもない。先祖から受け継い

だ土地を手放すのは残念だが，そうせざるを得ないようになってくる。できな

い人，やろうとする人をつなぐ仕組みがあればいいと思う。今は善意の個人に

頼るしかない。善意，ボランティアに頼るのはいつか破綻すると思う。（男性・

50代・山手小学校区） 
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〇調整区域内の田があり，現在は米価も安く，ほとんど収益もないが，田を荒ら

すことも近隣の迷惑も考え耕作を続けている。稲作に必要な農機も高価であり

（買い替えることはできない）体力的にも不安であり，いつまでも続けること

は不可能。自分たちが稲作をできなくなった時，田はどうなるのだろう。草だ

らけにすると近所の田に迷惑をかけるし…。（女性・60代・阿曽小学校区） 
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～だれもが安心して学びたくなる総社～ 

 

【学校・幼児教育】 
〇学校で役員をしたことで色々なことを知る機会を得ることが出来たが，それ

を保護者の方に伝えるには限界があると感じます。いろいろな部会があり，学

校に多くの方が携わっていてくれることを何かの形で知ることが出来れば，学

校への理解や協力も得られると思います。（女性・40代・総社小学校区） 

 

〇常盤小学校の児童数が多すぎる。総社西中学校の生徒数も多すぎる。学校を新

設し，学区をわけてほしい。（男性・40代・常盤小学校区） 

 

 

【スポーツ・文化・生涯学習】 
〇市民向けの公民館などでいろいろな講座や教室がありますが，もう少し教養

になるような大人も学べる，成長できるようなプログラムを充実させてほしい。

あと平日の昼間ばかりなので，夜間や休日など時間や曜日の選択肢を増やして

ほしい。（女性・50代・総社西小学校区） 

 

〇図書館の書籍が古く種類が少ない。魅力ある図書館にしてほしい。（男性・60

代・常盤小学校区） 
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～だれもが安心して集いたくなる総社～ 

 

【市民参加】 
〇今は町内会に入会して生活していますが，これからの時代，町内会へ入らない

若い世代や町内会というものの良さ，めんどうさ，色々考えて行かないといけ

ない時期に入っているように思えます。子ども達も昔のようにお祭りや行事も

少なくなって，少し寂しいような。○○さんのところの○○ちゃんくんみたい

なのは本当になくなっていて…となりの方がどんな人が住んでいるのかも分

からないような時代。良い所も悪い所もどちらもありますが，時代の変化で今

その時期でいちばん良い形は何なのか考える時があります。（女性・40 代・常

盤小学校区） 

 

〇地元を良くしたいと思う人は多くいると思う。又，地元の為に労力を惜しまな

い人もいます。両者をうまく活用し地元の発展を望みます。（男性・70 代・昭

和小学校区） 

 

〇自治会の活動により地域住民間のコミュニケーションが良く取れている様に

感じますので，行政の一層の支援を期待します。（男性・70代・山手小学校区） 

 

 

【市役所・公共施設】 
〇市民の意見を聞くことは大切だが，世代が偏るのは良くない。どうしても現役

を引退したシニア世代の声が大きく，忙しい働き盛りの世代や若者などの声が

拾いにくくなっているのではないか。以前ホームページに子育て王国のことに

ついて意見したことがあるが，かなりハードルが高く，意見を言いにくいと感

じた。クレームでなく，さまざまなアイデアなどが集まると良いのにと思う。

平日の集まりには現役世代は参加できない。クレームでなく，気軽に意見を言

えるようなツールや場があれば良い。また，市の職員の方は本当に良く働いて

くれていると思うのだが，献身的に働く姿を見ると，労働環境は大丈夫なのだ

ろうかと心配になる。個人としての生活を守り，QOL を皆が大切にできる，そ

んな街になってほしい。（女性・40代・総社小学校区） 
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〇市民の声を…とは掲げているが，それがどこまで届いているのかわからない。

市議員さんに訴えても“はい，わかりました”と言ってくれても，それからど

うなっているのかいつのまにかあやふやになっている。大きい事より本当に身

近な生活に欠かせない事の問題解決提案をしていってほしい。（男性・20 代・

総社小学校区） 

 

〇公式 LINEはもう少し市民のための情報を発信してほしい。市民が知りたい情

報と市が発信したい情報に差がありすぎる。市民活動（自治会）は活発になっ

た。（女性・40代・総社小学校区） 

 

〇義母が亡くなって，市役所に手続きをしにいった時，各担当部署を歩いて回っ

た。義母はマイナンバーカードを持っていたのに手続きがもっと簡略できない

ものかと感じた。（男性・60代・常盤小学校区） 

 

〇健康診断，定期検診等がネット予約が出来ない事に驚愕。高齢者に標準を合わ

せる事も大切だが，色々と旧式で面倒。改善して欲しいです。（女性・40 代・

総社東小学校区） 

 

〇市役所へ行って分からない事があると，職員の方がすぐ「何かお困りですか。」

と尋ねて下さるので嬉しいです。（女性・60代・阿曽小学校区） 

 

〇私個人の場合ですが，徒歩圏内にいくつか公園があり，また車を使えば砂川公

園や清音ふるさとふれあい公園など自然豊かな公園にもアクセスでき，子ども

が出来てから大変便利に感じています。ただ，雨の日となると出かける先がほ

とんど思いつきません。大型商業施設とまではいかなくとも，屋内でのびのび

と子どもや親子が過ごせるような遊び場がいつか出来るといいなと期待して

おります。（女性・30代・常盤小学校区） 
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～だれもが安心して訪れたくなる総社～ 

 

【観光】 
〇福山登山の人が増えているので駐車場の確保をお願いします。（女性・60代・

清音小学校区） 

 

〇もう少し観光に力を入れていただきたい。鬼ノ城へ上がる途中道路拡張と

か！！（男性・60代・総社西小学校区） 

 

 

 

 

 

 


